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两会·现场

谢伏瞻在参加郑州团审议《政府工作报告》时寄语郑州

提升发展层次 提高管理水平
为全省发展做出更大贡献

昨日下午，省委副书记、省长谢伏瞻与出席省十二届人大三次会议的郑州代表团代表一起审议《政府工
作报告》。他在充分肯定我市工作的同时，希望郑州要提升产业发展层次，提高城市管理水平，进一步增
强服务全省的能力，为建设“四个河南”做出更大贡献。
郑州代表团团长、市委书记吴天君主持。
审议中，代表们争相发言，气氛热烈。马懿、王群、张国臣、贾小波、李建庄、王天宇、李公乐、张延明等代
表先后发言，对《政府工作报告》给予了高度评价，并紧密结合河南和郑州发展实际，就加快推进航空港
经济综合实验区、统筹城乡发展、解决交通拥堵、治理大气污染、改善民生等建言献策，提出意见和建议。

谢伏瞻在讲话中指出，近年来，
郑州市认真贯彻落实省委、省政府
的决策部署，团结带领全市广大干
部群众，抓住机遇，改革创新，推进
经济社会发展取得了显著成效。特
别是去年以来，郑州市以航空港实
验区建设为统揽，加强组织领导，加
大招商力度，强化基础设施建设，推
进产业集聚发展，实现了航空港实
验区的良好开局；畅通郑州建设、大
气污染治理等工作都取得了阶段性
成效。郑州市要认真总结经验，再
接再厉，继续在全省经济社会发展
中走在前列、发挥作用。

谢伏瞻指出，郑州要适应国内
外形势的新变化，站在引领和支撑
全省发展的高度，着力提升发展层
次和水平。要加快构建现代产业
体系，提升现代服务业和先进制造
业发展水平，努力形成竞争力强、
带动力强、吸纳就业能力强的产业
体系，为区域经济发展服务，在带
动河南发展中发挥积极作用。要
加强城市管理，转变发展方式，创
新社会管理，不断提升城市管理水
平，努力在解决交通拥堵、大气污
染治理等方面取得新突破。

谢伏瞻强调，郑州不仅仅是郑州
人的郑州，而是全省的郑州，郑州的
城市形象代表着河南的整体形象，河
南在全国地位的提升首先要靠郑州
地位的提升来带动。省委、省政府高
度重视郑州经济社会发展，始终把郑
州的发展作为全省的重点来推进。
希望郑州不断提升综合实力，不断提
升服务全省的能力，努力为全省经济
社会发展增添新的动力和活力。

吴天君在主持审议时指出，
《政府工作报告》充分体现了继承
与创新、理论与实践、长远规划与
当前实际的结合，体现了运用经济
规律谋划和推进河南发展的现代
化领导水平，体现了对郑州的关
心、厚爱和重托，具有指导性、战略
性和方向性。我们一定要认真学
习领会，强化责任担当，努力在推
进全省经济社会发展中发挥好龙
头带动作用，不辜负省委、省政府
和全省人民的期望和重托。
中原报业传媒集团全媒体新闻中心
记者 刘俊礼 王继兵
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昨日下午，省委副书记、省长谢伏瞻在参加郑州代表团分组审议时，用一个个鲜活的
例子寄语郑州发展。
他说，郑州不仅仅是郑州人的郑州，而是全省的郑州，郑州的城市形象代表着河南的整
体形象，河南在全国地位的提升首先要靠郑州地位的提升来带动。
中原报业传媒集团全媒体新闻中心记者 裴蕾 李爱琴 董艳竹 张竞昳/文 马健 廖谦/图

谢伏瞻说：长三角、珠三角等
地 提 出 过 一 个 词——“ 腾 笼 换
鸟”。对于这个词，很多人把它理
解成简单的结构调整。但随着长
三角、珠三角经济向高层次的现
代制造业和高科技产业转移，一
般的农民工就待不住了，产业转
移到哪里，人也就转移到哪里去，
很多人回到家乡。

谢伏瞻表示，河南有 2600 多
万人口在外面务工，其中 1100 万
人在省外，1500 万左右的人在省
内。很多务工人员在长三角、珠
三角永久定居很难，一旦出现经
济增速下滑，就会回到老家来。

“因为这里有他的承包地，有
他的亲人，我们有责任为他们提
供一个安居乐业的场所。”谢伏瞻
说，在河南，既要发展现代服务
业，也要发展先进的制造业、发展
劳动密集型产业。

谢伏瞻说，河南的发展也需要
提高产业的层次，特别对于郑州而
言，调整结构必须要往“高处”走。

“过去的这一年中，
我在政府工作报告中很
多内容是讲郑州的事
儿，郑州所做的工作。”
谢伏瞻说，无论是郑州
航空港经济综合实验区
获批，还是地铁一号线
开通，这都是很好的事
情，是“开天辟地第一

回”的好事。
“我就听办公厅很

多同志和我讲，地铁开
通了真好。我觉得确实
好。”谢伏瞻表示，“下一
步，随着城市人口越来
越多，我们要发展公共
交通，必须要把这些事
情做好。”

“地铁开通了真好”

谢伏瞻表示，省委、
省政府将大力支持郑州
市。“郑州不仅仅是郑州
的郑州，而是全省的郑
州。我们要想河南在全
国提升我们的地位，首先
要提升郑州在河南的地
位，在全国的地位。郑州
的地位提升了，我们河南
的地位也能跟着提升。”

谢伏瞻说：“所有到

河南来的人，几乎都是首
先到郑州。郑州的环境
好，郑州的条件好，郑州
发展得吸引力越高，郑州
服务能力强，我们的金
融、保险、证券、基金、信
托、交通、信息等大的服
务能够跟上的话，服务全
省的能力就会大幅度增
强，河南的发展也会增加
新的动力和活力。”
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